

Compte rendu du CA du 12 février 2019

Présents :

N. Chérel, E. Cauhapé, J. Dubois, A. Chauvel, M. Fuminier, N. Grison, A. Derieux, L. Lecrivain, F. Brochain, M. Mabile, B. Dufay, A. Eveillard, M. Johnson, J. Meyer, R. Moysan, L. Joubreil, G. Boudier, V. Lagadec, C. Texier

Excusés :

F. Tirot, B. Tancray, C. Schmourlo, G. Desmares, L. Brunet de Courssou, S. Rouanet, D. De Oliveira, C. Barange

Secrétaire de séance : C. Texier

I>Approbation du compte rendu du mois de janvier 2019 :

Le compte rendu est approuvé sans remarque.

II>Infos municipales :

-subvention de 5000 euros votée au conseil municipal du 06/02 : ont été pris en compte les accueils qui vont entraîner des dépenses supplémentaires pour le CDJ. Nicole C remercie la Municipalité pour cette subvention qui nous est accordée.

-travaux du Prieuré : retard dû à un problème concernant l'ascenseur ; visite des locaux prévue pour les associations utilitarices en mars. Les cours de langue ont encore lieu à A. Conti mais la priorité est maintenant d'y réduire les activités de février à novembre en raison des travaux de restructuration du Trégor.

III>Soirée jumelage janvier 2019:

-points positifs : spectacle très apprécié même si les gens dans la salle n'étaient pas assez enthousiastes ; très belle mobilisation des membres du CA présents qui sont remerciés par Nicole C.

-points à améliorer : ne pas faire autant de toasts l'an prochain ; certains jeunes pour le service manquaient d'expérience ; assiettes qu'il a fallu laver pour le dessert car nombre insuffisant (problème signalé au Maire), pas assez d'espace pour danser, la plupart des gens sont partis après le spectacle, les tables ont été débarrassées trop tôt (problème récurrent au fil des années) mais les gens veulent aussi aider à ranger, le coût de la soirée : environ 2274 euros, on peut envisager de le réduire...

Autre point soulevé: il faudrait peut-être que la Municipalité revoie l'éclairage et le son de base de la salle La Confluence. Le coût du régisseur est important.

François répond que la Municipalité en a conscience et qu'ils ont voté un budget pour essayer d'améliorer ce point.

IV > Commission jeunesse : (texte rédigé par Nicole C)

COMPTE-RENDU de la REUNION du Lundi 28 Janvier 2019

Objectifs

- Donner une place aux jeunes et à leurs familles.
- Prévoir des activités spécifiques jeunes
- Rendre les jeunes visibles et actifs
- Utiliser les moyens de communication

Idées proposées pour impliquer les jeunes (🍕 pizza incluse)

- Soirée jeux de société
- Journée autour du sport
- Soirée films en VO / échange sur le film
- Soirée karaoké
- Conversation / cuisine/ jeux / en Anglais : Tea Time
- Les impliquer dans les programmes d'accueils et de séjours

Idées proposées pour impliquer les jeunes et leurs familles :

- Sortie à la journée ou week-end
- Visites, repas ou soirées à thème

Rythme des activités :

- Tea time : Dimanche Après-Midi / (Jeux, goûter) / au CUB
animation Marvin, 1^{er} Tea time fin Mars
- Soirées jeunes : une par trimestre **1^{ère} soirée fin Mai, début Juin**
- Sortie familles : **Automne prochain**

Contacter :

- Le CUB pour proposer une animation au nom du Comité et connaître les disponibilités
- Le CAP pour échanges sur le fonctionnement des uns et des autres
- Les jeunes qui ont participé aux accueils ou séjours

Mettre en place

- Une page Facebook
- Créer un groupe sur WhatsApp

Chercher des moyens pour diminuer le coût des séjours et accueil pour les jeunes et pour les familles

Ajouts de la secrétaire :

- attention à ne pas faire concurrence au CAP qui propose déjà des activités pour les jeunes, d'où l'importance de les contacter et d'échanger avec eux.
- Marvin va aller présenter son projet au CUB.
- il faut se lancer, proposer ces idées aux familles, aux jeunes : les impliquer notamment lors des accueils des villes jumelles pour qu'ils donnent leurs idées...

V>Moretonhampstead: *(texte rédigé par Marylène)*

J'ai envoyé un message à Lucy récemment auquel elle a répondu aussitôt .

Les anglais séjourneront à Betton du 27 août au 1^{er} septembre 2019. Il y a 27 inscrits pour l'instant et Lucy espère attirer du monde en organisant des soirées cinéma avec films français suivis d'une dégustation de canapés.

Je lui avais demandé s'ils avaient des souhaits particuliers concernant les visites et les activités, Lucy n'a pas répondu à cette question, question que je lui posais pour la 3^e fois sans jamais obtenir de réponse, ce qui nous laisse donc carte blanche.

Nous allons nous réunir très bientôt fin février : j'ai déjà envoyé un mel à l'équipe pour proposer plusieurs dates. Nicole notre présidente n'est pas disponible à cette période, mais nous allons commencer à échanger des idées sans évidemment élaborer un programme dès la 1^{ère} fois. Nous nous reverrons ensuite plus tard en présence de Nicole.

VI>Altenbeken : *(texte rédigé par Bernard)*

Accueil des jeunes Allemandes et Allemands du samedi 20 avril au jeudi 25 avril 2019. Pour l'instant, il y a 20 jeunes Allemands inscrits et 5 accompagnateurs adultes et nous avons reçu des propositions pour en recevoir 13. Il faudra relancer les familles. Le programme est pratiquement bouclé.

Arrivée prévue samedi 20 avril vers 12 h 00. Accueil et répartition dans les familles. Les activités des lundi 22 (excursion à Bréhat) et mardi 23 (Longe-côte et visite de Saint Malo) sont réservées. Le mercredi, nous envisageons une matinée collège et l'après midi à Betton, avec une visite du centre de secours. Le jeudi, ce sera Rennes avec séance de ciné au Planétarium. Pour impliquer les jeunes, nous leur proposerons de s'investir dans le programme des mercredi et jeudi après-midi. Didi a aussi fait une proposition qui va dans ce sens.

Nous allons contacter la Maison de l'Europe pour une éventuelle intervention. Les salles pour l'arrivée et le repas de départ sont en cours de réservation.

Voyage familles :

Les dates sont arrêtées : du samedi 19 au jeudi 26 octobre, +/- 1 journée, le trajet se faisant à priori en avion jusqu'à Amsterdam.

Un message va être envoyé sous 8 jours aux adhérents pour estimer le nombre de participants et une option va être prise quant au vol et au choix du car.

VII>Pologne : (texte rédigé par Joëlle)

Lors du dernier CA, nous avons 40 places réservées avec Air France (vol AR Paris-Berlin) et 34 préinscrits.

Après l'envoi par Nicole, à tous les adhérents, du programme et de la fiche d'inscription, nous avons aujourd'hui 50 inscrits et une personne en liste d'attente (dont 24 qui viendront pour la première fois).

Les réservations d'avion, d'hôtel et de visite ont été modifiées en conséquence.

Merci à Alain qui a servi d'intermédiaire pour la visite du Bunderstag.

Le guide joint par téléphone vient de faire une proposition qui tient compte de la visite du Bunderstag en milieu de journée. Il y aura 2 groupes pour les visites .

Reste à régler la réservation du bus polonais et les réservations du restaurant le soir à Berlin.

La liste des participants a été envoyée ce matin en Pologne.

Rq : pour les formalités de transport, on demande des copies des papiers d'identité. François a fait remarquer très justement que cela pouvait poser problème. Sur les sites, on trouve : "En France, plus de 200 000 personnes seraient victimes d'usurpation d'identité en ligne chaque année. Ne fournissez jamais une copie de vos papiers d'identité (ou tout autre document permettant votre identification tels que les justificatifs de domicile, les déclarations d'impôts, etc.) "

Cette année, personne n'a envoyé sa copie par mail. On la demandait avec la fiche d'inscription et les chèques. Elles seront détruites après le séjour.

Question ? J'avais l'habitude de les emmener avec moi pendant le séjour... Que faire ? Nous rendrons les papiers d'identité à chacun en montant dans le bus.

Nous prendrons une assurance rapatriement : coût de 6.68 € par personne.

Ajouts de la secrétaire concernant Bretagne Pologne:

-un mail nous a été adressé pour une adhésion à Bretagne Pologne : Albert et François, anciens présidents du CDJ, rappellent le fonctionnement de cette association et à l'unanimité il est décidé de ne pas y adhérer.

VIII>Voyage jeunes Italie : du 6 au 13 avril 2019

-tout est réservé à ce jour.

-la même assurance que pour la Pologne a été prise.

-Guénaëlle va relancer les jeunes qui partent à Barberino : seuls 4 portraits lui ont été envoyés à ce jour.

-A Barberino, Nadia a pris contact avec des professeurs du collège et les jeunes Bettonnais assisteront à une matinée de cours.

-Venue des jeunes de Barberino prévue en septembre.

IX>Café littéraire : 02 mars 2019 (texte rédigé par Joëlle)

La prochaine rencontre aura lieu **le samedi 2 mars à la médiathèque de 10h à 12h.**

Nous aborderons la littérature francophone du Maghreb.

Une sélection d'une trentaine d'ouvrages sélectionnés par Nicolas Mainguet est à l'accueil, à disposition des intéressés.

X>Sortie aux floralies : 11 mai 2019

-16 inscrits à ce jour ; une relance sera faite sur le Petit Echo et Ouest-France.

XI>Site - Jumelag'Actus :

-Site à jour des dernières infos : y mettre en plus la soirée des jumelages.

-Site à conserver? Oui mais le rajeunir : faire appel à un professionnel et mettre un compteur pour connaître le nombre de personnes qui le consultent.

-Jumelag'Actus : il y a matière à en faire un en avril, moins dense que les autres mais plusieurs infos pourront y figurer.

XII>Situation financière:

Compte chèques : 6513,30 euros

Livret bleu : 10351,84 euros

192 adhérents

XIII>Divers :

-La famille Le Rouzic remercie le CDJ pour le don qu'il a fait suite au décès de la mère de Maryvonne.

-Albert remercie également le CDJ pour le cadeau qu'il a reçu et la belle surprise faite à la soirée des jumelages.

-une question à débattre dans les prochains mois : la répartition de la gratuité accompagnateur/organisateur d'un voyage dans les villes jumelles.

-demande de subvention à faire avant le 1er septembre :

il y aura le 20^e anniversaire avec Grodzisk et l'accueil des Allemands...sous quelle forme pourra t-on faire ces accueils? Plusieurs pays en même temps, juste des délégations ou des familles...y réfléchir.

Fin du CA à 22h45 pour laisser place aux diverses réjouissances. Un grand merci à tous.

Prochain CA le 12/03/2019 à 20h30 : lieu précisé par mail